

6 juin 2015

## Escapade dans le Gers

avec l'association Animation Diffusion Échanges

Sous une fine pluie rafraîchissante, nous quittons Adé alors que le clocher égrène ses 7 coups. L'ambiance, dans l'autobus, est détendue. Tous sont heureux de cette petite escapade. Rapidement, les nuages s'effacent pour faire place à un ciel bleu limpide. Les blousons et les pulls sont enlevés. On chausse les lunettes de soleil à l'approche du Gers. Le chauffeur roule prudemment sur des routes sinueuses qui épousent les formes des vallées et des coteaux typiques du département. Des vignes et des champs cultivés s'étendent à perte de vue. Le panorama sur la campagne environnante est impressionnant. C'est une terre d'histoire comme en témoignent, ici et là, des églises romanes, des bastides, et des châteaux.

Au-dessus d'un immense vignoble surgit un petit village fortifié qui se niche dans un écrin de verdure : Larressingle. C'est notre première étape.

Nous traversons un pont de pierres sur les douves, franchissons une poterne, et découvrons avec plaisir un habitat





médiéval derrière les hauts murs d'enceinte aux tours crénelées. Une église, des maisons en pierres aux fenêtres arquées sont regroupées autour d'un château. Chacun flâne à son rythme au milieu des roses trémières, un appa-

reil photos à la main.

Puis, il est déjà l'heure de repartir. Nous nous dirigeons vers un autre fleuron de la Gascogne : Fources. C'est une bastide ronde, encerclée de maisons à colombages, et d'arcades. Une place ronde ombragée nous procure un

peu de fraîcheur. Partout, des jardinières de fleurs aux couleurs vives attirent le regard. La beauté et la sérénité du lieu nous enchantent. Ces vieilles pierres nous content une bien belle histoire.



Mais Hervé rameute ses troupes. Une péniche nous attend à la capitainerie de Condom pour un déjeuner très attendu à midi. Le d'Artagnan et son équipage nous accueillent autour d'un apéritif désaltérant et d'un bon repas. Tout en mangeant, nous navigons sur la

Baïse qui déroule son ruban à la fois discret et fantasque, à travers des vallons et des arrondis boisés. Le passage à l'écluse, afin de contourner des chutes d'eau, est spectaculaire. Peu à peu, le palier s'égalise



et le bateau remonte au niveau de la rivière. Nous reprenons tranquillement notre croisière. Sur les berges, nous croisons des martins-pêcheurs, des canards, un héron cendré, et un ragondin qui se prélassé au soleil. Nous avançons sous l'ombre protectrice des arbres. Le bateau fait demi-tour, et nous reprenons paisiblement notre navigation le long des rives bucoliques de la Baïse gersoise. À regret, nous quittons notre embarcation qui prône la lenteur, le calme, et la découverte de l'environnement.

Nous remontons dans le bus surchauffé où la climatisation est la bienvenue. Cette fois-ci, nous prenons la direction de l'abbaye de Flaran à quelques kilomètres de là. C'est un joyau de l'art cistercien en Gascogne. Les bâtiments, superbement préservés, nous apportent un peu de fraîcheur. Un guide nous conduit de salle en salle, du cloître à l'église, en nous narrant l'histoire des lieux, ponctuée d'anecdotes intéressantes. Nous finissons notre visite par le jardin

où sont soigneusement cultivées diverses plantes médicinales à l'ombre de pommiers prometteurs.

Toutes les bonnes choses ont une fin. Il est temps de regagner nos pénates. Une petite halte, à mi-parcours, est appréciée. On dégourdit les jambes fatiguées par la marche et la chaleur. On s'abreuve de diverses boissons alcoolisées, ou pas. On savoure les délicieuses tourtes apportées par Anne-Marie et Hervé. On déguste le succulent gâteau préparé par Marie-Rose.

Trinquons tous ensemble à cette belle journée ! Merci aux organisateurs, et à l'association ! Une autre idée pour l'an prochain ? Nous l'attendrons avec impatience...

B. B.

